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Die Anfrage F0012/17 lautete: 
 
 
„In den vergangenen Wochen und Monaten war im Stadtteil Stadtfeld-Ost zunehmend das 
Fällen von Bäumen zu beobachten. Viele Menschen bedauern dies sehr und beklagen einen 
Verlust an Grün in ihrem Wohnumfeld. Besonders das Fällen des großen Baumes auf dem 
Wilhelmstädter Platz hat bei vielen große Bestürzung ausgelöst, da dieser im Sommer 
angenehmen Schatten für dort stehende Bänke spendete. Die Aufenthaltsqualität auf dem Platz 
ist entsprechend gesunken. Als Folge des fehlenden Baumes wird der Platz zunehmend als 
Parkplatz missbraucht. 
 
In diesem Zusammenhang frage ich: 
 
1. Wie viele Genehmigungen für das Fällen von Bäumen in Stadtfeld-Ost sind seit Januar 

2017 erteilt worden? 
 

2. Wie viele Bäume sind davon (bisher) gefällt worden? 
 

3. Wann erfolgen die Ausgleichspflanzungen?  
 

4. Wo werden diese Ausgleichspflanzungen vorgenommen? 
 
5. „Welche Maßnahmen erwägt die Stadtverwaltung, um das KfZ-Fahren und „wilde 

Parken“ auf den Gehwegen des Wilhelmstädter Platzes einzudämmen?“ 
 

 
 
Stellungnahme 
 
Fällgenehmigungen werden nicht durch den EB SFM erteilt. Daher wurden die Fragen 1 – 4 an 
das Umweltamt weitergeleitet:  
Die Baumschutzsatzung der Landeshauptstadt Magdeburg vom 22.01.2009 (Amtsblatt Nr. 
06/2009 12. Februar 2009) legt im § 2 als räumlichen Geltungsbereich das Gebiet der 
Landeshauptstadt Magdeburg fest. Sämtliche Erfassungen beziehen sich somit auf den 
Geltungsbereich. Aussagen zu einzelnen Gebieten können somit nicht getroffen werden. 
 
Im Jahr 2017 erfolgten in Stadtfeld Ost 25 Fällungen durch den EB SFM zur Herstellung der 
Verkehrssicherheit. Davon wurden 19 Bäume auf Grund der Sturmereignisse vom 22.06.2017, 
05.10.2017 und 29.10.2017 gefällt.  
 
Erfolgte Baumpflanzungen in Stadtfeld Ost durch den EB SFM im Jahr 2017: 12 Bäume 

tel:06200912


 2 

 
 

 
6. „Welche Maßnahmen erwägt die Stadtverwaltung, um das KfZ-Fahren und „wilde 

Parken“ auf den Gehwegen des Wilhelmstädter Platzes einzudämmen?“ 
 
 
Fachbereich 32: 
Wegen des Fahrens auf Gehwegen wurde zuständigkeitshalber das Polizeirevier informiert. 
Im Rahmen der personellen Möglichkeiten werden festgestellte Bagatellverstöße (10 - 55 Euro) 
im ruhenden Straßenverkehr vom Ordnungsamt im gesamten Stadtgebiet erfasst. Im Jahr 2017 
wurden 9.523 "Gehwegparker" verwarnt. Im Bereich Wilhelmstädter Platz konnten bei 
Kontrollen maximal 2 PKWs auf dem Gehweg festgestellt werden. 
 
In Abstimmung mit dem Amt 66 wurden durch den FB 32 verstärkt Kontrollen durchgeführt. 
 
 
 
Andruscheck 
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